

## Sindicato Central de Riegos del río Segura

### Asamblea extraordinaria de Sindicatos

En el día de ayer y en el salón de sesiones del Ayuntamiento de Murcia tuvo lugar la asamblea extraordinaria de Sindicatos convocada por el Sindicato Central del río Segura, la cual fué presidida por el señor Servet Magenis.

A las once y media de la mañana la presidencia declara constituida la Asamblea, pues se hallaban presentes la casi totalidad de los señores Sindicatos que representan a todas las zonas regables y saltos de agua para usos industriales comprendidos en las cuencas del Segura y sus afluentes. También asistieron como vocales natos los señores Comisario de Riegos de Cieza, Presidente de la Junta de Hacendados de la Huerta de Murcia, Juzgado privativo de aguas de Orihuela y el Ingeniero señor Arévalo por la División Hidráulica de Segura.

Constituida la Mesa en la forma que determina el Reglamento del Sindicato de Riegos, el señor Presidente expone los motivos de la reunión que no son otros que los de dar cuenta de lo actuado por la Comisión Permanente en el asunto relacionado con las obras hidráulicas en esta región y muy principalmente en la construcción del Pantano de Nuestra Señora de la Fuensanta. Enumera las gestiones realizadas las cuales se hallan condensadas en el acta-convenio redactada y aprobada por la Comisión permanente en una de sus últimas sesiones; en la petición al ministro de Fomento para que concediera al Sindicato la construcción del Pantano de referencia y al Real decreto-ley accediendo a esta demanda, cuyos documentos fueron leídos por el señor secretario del Sindicato, los que quedaron aprobados por aclamación.

El Sindicato solicitó del Ministerio de Fomento le fuera concedida tal construcción, la que fué otorgada por Real decreto-ley de 20 de Julio último.

El Sr. Presidente pregunta a la Asamblea si está conforme con la actuación de la Comisión permanente.

El Sindicato Sr. Cartagena, representante de la zona de Orihuela, pide conste en actas la satisfacción de la Asamblea por ver convertidas en realidad lo que con tanto tesón y eficacia ha venido solicitando la Comisión Permanente, proponiendo igualmente se conceda un amplísimo veto de confianza a la misma para que continúe laborando con el máximo de autoridad en todas cuantas cuestiones se puedan presentar con ocasión de tan vital problema para la cuenca del Segura, como es el de los riegos.

El Sindicato Sr. Balaguer propone asimismo que la Asamblea debe manifestar su reconocimiento a S. M. el Rey de una manera muy ostensible, siendo la primera prueba de gratitud la de enviarle respetuoso y entusiasta telegrama de gratitud. Otros señores Sindicatos se expresan en idéntico sentido por lo que la presidencia cree oportuno recoger todas esas manifestaciones en una moción para que la Asamblea se pronuncie en el sentido que tenga por conveniente.

En consecuencia se redacta la siguiente moción:

1.º Aceptar la autorización a este Sindicato contenida en el artículo primero del Decreto Ley de 20 de Julio último, para realizar las obras del

embalse de la Fuensanta en la provincia de Albacete, con auxilio del Estado, en las condiciones que las de más disposiciones del mismo Decreto determinan.

2.º Aprobar y ratificar en todas y cada una de sus partes los acuerdos del acta de la sesión de la Comisión Permanente de este Sindicato del día 26 de Junio último, y especialmente el convenio contenido en el número 2.º de los citados acuerdos entre el Sindicato, de una parte y las Sociedades, Eléctrica de los Almódones y Eléctrica del Segura, de otra, ateniéndose a los términos del referido Real Decreto-Ley, autorizando ampliamente a la Comisión Permanente para el desarrollo, ejecución, condicionamiento y obtención de las debidas garantías del citado convenio y para que en consecuencia de sus acuerdos y por medio de su Presidente, o de quien legalmente le sustituya, pueda suscribir documentos públicos y privados, percibir las cantidades procedentes de la Hacienda pública, formalizar cartas de pago y en general cuantos documentos sean necesarios al cumplimiento de su gestión.

3.º Autorizar a la Comisión Permanente para que con la plena representación de la Junta general, en el más breve plazo posible, aleva a S. M. el Rey y al Gobierno la gratitud de este Sindicato Central por haberle concedido la construcción del Pantano de la Fuensanta, clamorosa y constantemente solicitada por los justos y legítimos intereses de las cuencas del Segura que integran este Sindicato.

Por aclamación, se aprueban las anteriores conclusiones y después de breves palabras de la presidencia para agradecer el voto de confianza que la Asamblea concede a la Comisión permanente y de ofrecer que ésta ha de proseguir laborando con iguales o mayores entusiasmos que hasta aquí se dió por terminado tan importante acto, el cual puso de manifiesto la eficacia y perseverante labor que en pro de los intereses de la cuenca del Segura viene realizando el Sindicato Central de Riegos del mismo y de la confianza que todos cuanto lo integran tienen depositada en los señores de su Comisión permanente.

Como consecuencia de los anteriores acuerdos se cursaron los siguientes telegramas:

«San Sebastián.—Jefe Superior Palacio Real.

Al terminar de celebrarse Asamblea general del Sindicato Central Río Segura, cumpliendo acuerdo unánime ruego a V. E. eleva S. M. el Rey la fervorosa gratitud de cuantos integran las cuencas del Segura por la protección y aliento que se dignó dispensar a nuestras justas y legítimas aspiraciones.—Presidente, José Servet Magenis.»

«Madrid.—Presidente Consejo Ministros.

Celebrada Asamblea general Sindicato Central Río Segura cumpliendo unánime acuerdo eleva a V. E. manifestaciones de gratitud por la concesión del Pantano Fuensanta.—Presidente, José Servet Magenis.»

«Madrid.—Ministro Fomento

Celebrada Asamblea general Sindicato Central Río Segura con repre-

sentación de todos los riegos actuales y usuarios industriales ejemplo acudo unánime de elevar a V. E. expresión cordialísima de gratitud por concesión Pantano Fuensanta obra clamorosa y constantemente demandada por los generales y respetables intereses que integran este Sindicato.—Presidente, José Servet Magenis.»

Terminada la Asamblea la Comisión permanente se trasladó a Gobierno civil para saludar al señor Gobernador y darle cuenta de los acuerdos tomados en aquella entre ellos el de la felicitación a S. M. el Rey y a los Excmos. Sres. Presidente del Consejo y ministro de Fomento por la concesión del Pantano de Nuestra Señora de la Fuensanta.

El señor Gobernador recibió a la Comisión con un proverbial cortésia agradeciendo la visita y congratulándose de la celebración de tan importante Asamblea por los acuerdos que habían tomado, terminando por ofrecer su cooperación.

### Don Angel Guirao

De Santiago de la Ribera en donde ha pasado el verano, ha regresado nuestro querido amigo el senador vitalicio don Angel Guirao Girada, acompañado de su distinguida familia.

Reciba nuestro afectuoso saludo de bienvenida.

### EL GOBERNADOR A MADRID

En el correo de anoche salió para Madrid el gobernador civil don Arturo Salgado Biempies, quien permanecerá en la Corte hasta el domingo o lunes.

A la estación acudieron a despedirle el alcalde, varios concejales y amigos políticos y particulares.

También acudió la Junta del Circo Mercantil con una comisión numerosa del Comercio murciano, que al despedir al Sr. Salgado le rogaron que interesara del Gobierno el máximo de benevolencia para los artilleros murcianos.

También le pidieron que haga lo posible para que no sea trasladado el Sexto Pesado de Artillería.

El gobernador prometió interesarse muy de veras por las peticiones del comercio de Murcia.

Fuó despedido cariñosamente.

### A un comerciante de Aljucer le roban la cartera con ocho o diez mil pesetas

Ante la guardia civil del puesto del Palmar se ha personado el vecino de Aljucer Alberto Gonzalez Albaraz, de 57 años, que vive del negocio de la compra de pimentón, dando cuenta de que le habían robado una cartera en la que guardaba ocho o diez mil pesetas.

Alberto mostró a la guardia civil la americana en la que llevaba un corte que le habían hecho para sustraerle la cartera.

Tiene la evidencia de que la cartera se la robaron en el trayecto comprendido entre la plaza de Toros y la casa de Alberto.

La guardia civil ha realizado activas gestiones para el descubrimiento del robo, no habiendo sido encontrados los autores.

Alberto Gonzalez no tiene la menor sospecha de quien haya podido robarle la cartera.

La guardia civil sigue realizando trabajos para descubrir al carterista,

### Desde Pacheco

#### Boda distinguida

El día diez a las cinco de la tarde tuvo lugar en esta iglesia parroquial, el enlace matrimonial de la bella y simpática señorita Ficitra Pérez Garre, hija de nuestro buen amigo don Victor, con el joven abogado de Cartagena don Casimiro Muñoz Plaza.

Por el luto del novio, la ceremonia revistió caracteres de sencillez e intimidad familiar.

Asistieron las familias de de ambos contrayentes, siendo padrinos la señora doña María Plaza, madre del novio y don Victor Pérez, padre de la novia.

Fueron testigos don Juan Gironés, competente notario de Cartagena y don Jerónimo Martínez Conde, Juez Municipal de La Unión, por parte del novio; don Vicente Noguera, Director del Banco Agrícola de Cartagena y D. Felicitó Manzanares Maestro Nacional, por parte de la novia.

Bendijo la unión el presbítero don Manuel Garrigós.

Como representante del juez actuó don Joaquín Ferrandiz.

Terminada la ceremonia los nuevos esposos salieron para Cartagena, donde pasarán varios días, marchando después a visitar varias poblaciones de España y del extranjero.

Nuestra sincera enhorabuena y Dios les dé a felicidad que les deseamos.—Corresponsal.

### La vida de San Francisco de Asis en película

El sábado por la noche y en los salones del Convento de la Purísima Residencia de los PP. Franciscanos, se proyectó como vía de ensayo la película titulada «El Merdugo de Asis» que ha sido firmada con motivo del Centenario del glorioso Santo.

Consta la película de seis partes todas ellas interesantísimas reflejando la vida de San Francisco antes de abrazarse a estado religioso.

Las impresiones de las Ligas producen en el público emoción hondísima y tierna. Toda la película tiene indudables valores artísticos y una admirable naturalidad.

Seguramente será proyectada en el Teatro Circo el día 21 del mes actual y el público murciano podrá apreciar las bellezas y matices de esta interesante producción cinematográfica-religiosa.

Muy de veras felicitamos a los PP. Franciscanos de la Purísima por la adquisición de la película y por el éxito alcanzado en el ensayo de proyección de la misma, esperando que su representación en el Circo constituya un franco y resonante éxito.

### Universidad de Murcia

#### Facultad de Ciencia

##### ANUNCIO

Hallándose vacante una plaza de Ayudante de clases prácticas adscrito a las Cátedras de Física y Química generales de esta Facultad, se anuncia a concurso para su provisión.

Las solicitudes deberán presentarse en la Secretaría de la Facultad de Ciencias de esta Universidad antes del día 25 del corriente mes.

El nombramiento de la expresada Ayudantía será valedero por un año, y el interesado percibirá el sueldo anual de dos mil pesetas mientras exista vacante una Cátedra del grupo asignado.

Murcia 14 de Septiembre de 1926 —El Decano, Fernando Ramirez.

### EN EL AYUNTAMIENTO

## La sesión de ayer de la Permanente

Bajo la presidencia del alcalde señor Martínez García celebró ayer sesión ordinaria la Comisión Permanente del Ayuntamiento.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada y también se aprobó la relación de cuentas y pagos de la semana.

Queda enterada la Permanente de las disposiciones insertas en Boletines y Gacetas, que afectan al Ayuntamiento.

El delegado de Hacienda de la provincia contesta a una comunicación del Ayuntamiento referente al presupuesto 1927.

El alcalde dice que se irán realizando los oportunos trabajos para que a su debido tiempo quede aprobado el Presupuesto por el Ayuntamiento.

### El monumento a San Francisco

La Comisión correspondiente en forma en la solicitud del P. Guardian del Convento de Franciscanos, referente a la erección de un monumento a San Francisco en el Plano de su nombre.

Propone la comisión que se sufragued por el Municipio los gastos de misa de campaña y otros actos religiosos que se celebrarán, así como que auda una representación del Ayuntamiento a las fiestas del tercer Centenario de San Francisco de Asis Conformes.

### Sobre unos propios

La Comisión de Propios emite informe en la solicitud de un particular para la explotación de unas canteras de piedra.

Lorca dice que el ingeniero del Ayuntamiento ha inspeccionado esas canteras, estimando que por la excelente calidad de la piedra pueden ser explotadas por administración.

El alcalde lo estima oportuno y propone que el ingeniero estudie detenidamente el asunto para resolver con conocimiento de causa. Acordado.

### Ensanche de una calle

El presidente de la Comisión de Policía Urbana presenta una moción para el ensanche de la calle de la Frenaría comenzando por la obra que tiene en construcción don Mariano Carrion.

La Presidencia lo ve con gusto y Lorca interviene también a favor de la propuesta del marqués de Ordoño. Se acuerda de conformidad.

### La Coronación de la Patrona

Habla el alcalde de la próxima coronación de nuestra Patrona, dedicando con elogios para el pueblo murciano que acudió a la colecta del domingo en manera extraordinaria.

Estima que el Ayuntamiento no ha respondido hasta ahora en la forma a que está obligado y propone que el escudo de Murcia que ha de llevar la corona, sea costeado por el Ayuntamiento fijándose para ello la cantidad de 10.000 pesetas. Conformes.

Garrigós cree que el boceto de ese escudo debe hacerlo un artista murciano y Lorca que elogia al alcalde por su propuesta dice que se debe dejar al orfebre constructor de la corona en completa libertad para hacer el trabajo.

Esta misma opinión tiene la Presidencia que expone su criterio de que

la Junta de la Coronación es la que entenderá en esos detalles.

Se concede un voto al alcalde para que resuelva este asunto de la cooperación del Ayuntamiento en la Coronación de la Virgen de la Fuensanta.

### Las reformas urbanas

Después da cuenta el alcalde de haberse reunido la Junta de Sanidad provincial que ha informado y dado aprobación a los proyectos de urbanización de la ciudad quedando resueltos todos aquellos puntos que afectan a la parte sanitaria.

Expone que ha surgido la idea de creación de unos lavaderos en las condiciones higiénicas necesarias.

### Felicitación al Gobierno

Habla el alcalde del éxito obtenido en Murcia con motivo del plebiscito nacional y propone que se felicite al jefe del Gobierno por aquello y por la labor que realiza. Acordado.

### El Regimiento de Artillería

Dice la Presidencia que tiene entendido que en la reorganización del Ejército se van a llevar el Regimiento de Artillería de Murcia y propone que se pida al Gobierno que no traslade dicho Cuerpo y en caso de que se realice, que venga otra unidad militar a sustituir al Sexto Pesado.

También propone que se envíe un telegrama al jefe del Gobierno pidiendo la benevolencia posible para los dignos artilleros que ofuscados, de inquieron Conformes.

Lorca expone que como presidente de la Unión Mercantil y en nombre del Comercio en general felicitó al Gobierno por el plebiscito y solicitó que no sea trasladado el Regimiento de Artillería.

### El enlucido de fachadas

Ordoño propone que se amplíe por quince días el plazo para el enlucido de fachadas.

Lorca pide que se amplíe a treinta días y así se acuerda.

Y no habiendo más asuntos se levanta la sesión.

## Es detenido un niño que se fugó de su hogar con ánimo de recorrer el mundo

Por telegrama de la tarde de Palma de Mallorca.—A la llegada del vapor correo de Barcelona fué detenido el niño de 12 años Vicente Lopez que se había fugado de su casa de Barcelona.

Al ser detenido manifestó que había abandonado a sus padres por que pensaba recorrer el mundo.

El travieso niño será entregado a sus padres.

## El Rey firma una disposición que afecta a los artilleros

Por telegrama de la noche de San Sebastián.—El Rey firmó una disposición fijando las normas y de clarando exentos de responsabilidad a los jefes y oficiales de Artillería que se sometieron al primer requerimiento, si no están sujetos a otras responsabilidades.

Se exceptúa primero a los jefes de cada Cuerpo.

Queda conmutada la pena de muerte que sufrió en castigo el director de la Academia de Artillería de Segovia



Observaciones

# EL ESTIMULO PRACTICO

Hablar de las propiedades didácticas del libro y de los medios más eficaces para difundir la cultura viene a ser una misma cosa. La cuestión parece representar a veces una rueda sin principio ni fin en que los temas, sucediéndose y entremezclándose de forma confusa, no llegan a determinar un resultado.

El libro da casi por entero la cultura y, sin embargo, solo sentimos amor al libro cuando poseemos la cultura. El libro tiene el don maravilloso de ser causa y efecto, agente y paciente; es la obra creada y también el material dispuesto para crear obras nuevas. Solo que su conocimiento proviene de una experiencia «a priori», en la que no entra más agente que el libro mismo.

Pero en un instante la cuestión es diluida por sí sola: primero, es necesaria una amplia cultura general, con seguida por mil sutiles medios, que ha de adquirirse en los tiernos años; después, esta propia cultura nos llevará al libro, donde encontraremos la clave de los misterios de nuestra mente. En tal estado, el solo contacto espiritual con un libro bueno determinará nuestro amor a todos los libros. El volumen leído nos parecerá poco, buscaremos más páginas, querremos descubrir otras sensaciones de lectura, ansiamos conocer, por medio del libro, todo el caudal de la sabiduría humana.

La vida del hombre es sumamente corta, incapaz de concedernos el tiempo preciso para estudiar, por lo menos, toda la obra de los que nos precedieron en el mundo; más, precisamente por el recuerdo de esta impotencia, nos daremos mayor prisa a leer, a estudiar, a descubrir. He aquí como el estímulo es fácil y proviene de nuestro propio deseo insatisfecho.

El primer escalón de la cultura es la educación infantil en la que no debe tenderse solo a poner al niño en conocimiento de la ciencia material, sino también a cuidar su espíritu que es aún una especie de caos. La escuela representa el primer templo de la vida, donde Minerva nos aguarda, y en ella hemos de comenzar a saber, a razonar y también a sentir. Al mismo tiempo que el cerebro sale de su natural inercia, el espíritu debe ir adquiriendo forma, pero no de una manera rutinaria y fría, sino por un sistema individual, en el que se atiende a las condiciones íngenas del ser, para darle lo que reclama, si es bueno y acallar las voces internas que proclaman el mal.

Consideremos que todo el mal de los pueblos es hijo de la falta de educación, de la desidia de los mayores que, incultos también, quieren ver como crecen sus hijos en la ignorancia. Fijaos en los campos sin cultivar, donde no nacen más que erizados abrojos; ¿qué frutos buenos pueden dar los espíritus no cultivados?

# Academia Roldan

RIQUELME 25

Preparaciones para PERITO MERCANTIL Y PROFESOR MERCANTIL BACHILLER y Carreras especiales. Unica Academia de Murcia que viene preparando con personal idóneo. Aduanas—Correos—Telégrafos y Carreras Militares Carreras de Facultad por titulares acreditados.

**PASCUAL GARCIA IBANEZ**  
VINOS Y ALCOHOLES  
Vermouth Torino "GARCIA,"  
YECLA

**Sombrillas** Modelo especial forma japonesa a Ptas. 12'50. Gran surtido.  
**ABANQUERIA D. RAYNELI** (Platería, 22) Precio fijo

## Banco Español de Crédito

Central Palacio de la Equitativa Madrid (Propiedad)—Capital 50.000.000 de pesetas.—Murcia Plaza de Fontes 5.

Sucursales en España y Marruecos — Corresponsales en las principales Ciudades del mundo. Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa.—Cuentas corrientes a la vista con interés anual de 2 y medio por ciento.—Consignaciones a vencimiento fijo con interés de 3 a 4 y medio por 100 según plazo.—CAJA DE AHORROS 4 por 100. Custodia de valores en nuestras Cajas, gratis a nuestros clientes

Sin embargo, la cuestión de la escuela parece a primera vista cosa fácil y solo al leer las horribles cifras que arrojan las estadísticas de analfabetismo en España, nos damos cuenta de la gravedad del problema que poco o nada se soluciona.

El resultado firme es este: la base de todo lo que anene a cultura es la iniciación educativa que se obtiene en la escuela; sin ella, nada vale que las publicaciones aumenten que se organicen clases de conferencias, que se lleve a cabo toda serie de estudios o turales. Nadie hará caso de ellos y los organizadores se verán defraudados.

Para conseguir grandes objetivos es preciso empezar por el principio. ¿Nos estafará que no ame el libro el individuo que no sabe o sabe a penas leer? La música, la pintura, la escultura son artes que pueden admirar los espíritus más incultos; lo bello lo impresionable está allí latente, es cosa de suyo sensual que hace estremecer el organismo. No así la literatura donde la mente ya algo cultivada, ha de recoger las observaciones del libro para determinar los pasajes, las descripciones, el pensamiento en fin, sobre que el libro fue creado. Las sensaciones del libro son lentas su belleza nos sorprende a medida que lo leemos, tenemos que identificarnos con él, penetrar en las entrañas de sus páginas como el minero penetra en las interioridades de la tierra. El libro yacente es una cosa muerta que nada llama a nuestro espíritu un conjunto de materias varias que prestaron tácitamente su concurso.

El estímulo mas que a nadie debe tocar al editor. En España se hacen pequeñas ediciones y aun de estas queda una buena parte sin vender. Las clases humildes las que necesitan en verdad la cultura y tienen abnegación por lograrla son pobres

Y necesariamente han de considerar su amor al libro como un capricho sumamente raro que no les es posible satisfacer.

Creense escuelas y edítense libros baratos. La escuela es la fragua donde se forjan los hombres conscientes el libro el yunque en que se modelan los espíritus.

Ricardo Charlan,

## Academia de Comercio

dirigida por Don Federico Diez Pucho Círculo Mercantil, Teneduría de libros por Partida Doble e Idioma francés. Jabonerías, 14.

## Reflejos de la moda

### El vestido negro

Es indispensable y necesario para una elegante; deberá ser descubierta mente suelto, ya de tela de seda con galones o barritas oro.

### Para el golf

El vestido es como para el tenis, y no ha cambiado nada, salvo que el blanco domina en el tenis y el beige en el golf.

### El vestido para de noche

No fué nunca tan centelleante como ahora; los visos son blancos o de color de rosa, enteramente perlados con piedras finas y oro. El bajo va recortado formando dientes irregulares.

### El color negro

Que fué siempre símbolo de la mujer elegante, sigue siendo nuestro. Es singularmente elegante una señora

### Colección Universal

LA BIBLIOTECA POPULAR DE MAYOR EXITO COMPLETA PERFECTA CUIDADA

Posee al alcance de todos las obras maestras de la literatura mundial

NOVELA - TEATRO - POESIAS - VIAJES, etc.

Núm.	ULTIMAS PUBLICACIONES:	Pta.
950 - 951	Fray Luis de León: DE LOS NOMBRES DE CRISTO. Dos tomos.	1
951 - 952	Cada uno.	0,50
952	Maquiavelo: EL PRÍNCIPE.	2
954 - 957	A. Daudet: FULANITO.	1,50
958 - 963	Jane Austen: ORGULLO Y PREJUICIO. Dos tomos. Cada uno.	0,50
964	Moliere: LA ROVERA DE LA CARCELARIA.	1
965 - 966	Shakespeare: LA COMEDIA DE LAS EQUIVOCACIONES.	1
967 - 968	Moliere: LA SERORITA DE MARSAN.	1
969 - 970	C. de Bazarac: HISTORIA COMICA O VIAJE A LA LUNA.	1

En esta Colección figuran obras de Cervantes - Calisto - Dantes - Darwin - Daudet - Dickens - Goethe - Gorki - Heine - Victor Hugo - Ibsen - Góngora - Shakespeare - Shaw - Tiro de Medicina - Voltaire, etc.

PIDE EL CATALOGO COMPLETO DE VENTAS EN LAS PRINCIPALES LIBRERIAS O EN CALPE MADRID Apartado 547

ENVIOS A REEMBOLSO

toda vestida de negro. Desde los zapatos hasta el sombrero, ninguna nota clara viene a iluminar ese conjunto salvo la flor natural en el ojal.

### Visión de espanto

## Sesenta pescadores muertos de hambre en una isla abandonada

Una pequeña isla del mar de Kara situado en el Océano ártico, acaba de ser teatro de una terrible tragedia que ha costado la vida a 60 habitantes, pobres pescadores aislados del resto del mundo.

El vapor ruso «Solovskiy» visitó el verano pasado aquella isla, solitaria. Treinta hombres, acompañados de sus mujeres e hijos, habían acudido entonces hacia el barco y habían acogido con grandes gritos de alegría a los recién llegados. Estos últimos compraron a los habitantes pescado salado y pieles de foca, después de comprobar que reinaba en la colonia el mayor orden.

El 28 de Mayo último el mismo vapor por aborto en la indicada isla, viendo con extrañeza que no acudían los habitantes a recibirlo y que no se veía a nadie en los alrededores. Los marineros avanzaron, pues, hacia el interior de la isla para averiguar la causa de aquella inexplicable ausencia, y no tardaron en descubrir multitud de cadáveres cubiertos con sus propios vestidos. Todos los habitantes de la isla habían perecido.

Af lado de un esqueleto unas hojas de papel de empaque en el que una mano tebril había emborrionado unas letras, les dio la clave del enigma. La pesca había sido mala, y al faltar el pescado el hambre había diezmado a los habitantes, privados de todo socorro.

«Tenemos el escorbuto—decía el papel—En estos últimos días han perecido siete adultos y nueve niños, consigna el fúnebre registro.

Más adelante dice: «Nos vamos obligados a roer pieles. Padecemos atrocemente, pero aun tenemos esperanza.» Día por día el agonizante hace el balance de los desaparecidos y de los supervivientes.

«Ya no quedan más que cuatro hombres y dos mujeres; los niños han perecido todos.»

Después las dos mujeres se matan a cuchilladas y los dos compañeros del superviviente, que se habían alimentado de carne humana, sucumben, a su vez. Se queda solo: es el fin. Sus ojos se velan ya, pero aun tiene valor para escribir: «Hace un sol radiante. Me muero...»

El esqueleto que yace al lado de las amarillentas hojas rubrica el trágico relato.

## BOLETIN RELIGIOSO

Septiembre-1926

Este mes consta de 30 días. Consagrado a S. Miguel Arcángel. Toque de Alba a las cinco y media (hora oficial).

Toque de Oraciones, a las siete media (hora oficial).

### Santorial

DIA 16

Santa Rufemia, Santa Lucía y San Cipriano.

### Vela y Alumbrado

Día 16.—En la Merced. Las Misas y Estación por don Salvador Guillén y su esposa doña María Ferrer.

## Pequeñeces de la moda

Vemos preciosos sombreros de cinta brillante en tonos pastel.

—El vestido de satén negro consigue cierto éxito en la actualidad por su sencillez encantadora; debe su originalidad a las mangas, que van adornadas con bordados de lentejuelas.

—De noche vamos a ver preciosos abrigos de bordados muy violentos, pero de gran riqueza.

—El fieltro quedará algo abandonado este año en las estaciones intermedias. La paja tendrá en cambio un éxito sin igual.

—Consignemos una renovación: en los vestidos de volantes veremos guirnalda de flores de muselina.

—Veremos asimismo sombreritos de alta copa en las estaciones inter-

medias, así como medianos, y capelinas para llevar con los vestidos ligeros del verano.

—Se van a ver muchos vestidos de tafetán pompador y escocés.

## Precios del mercado

DIA 15 DE SEPTIEMBRE

LONJA

De los 50 kilos

Patas, 10'00  
Tomates, 6'00.  
Bajocas, 90'00.  
Pimientos gordos 18'00  
Cebolla, seca 8'00

FRUTAS

Uva, 15'00  
Peros, 25'00  
Pera, 30'00  
Melones, 12'50  
Limones, 4'00  
Sandías 71'50

DOCENA

Calabazas totaneras, 12'00  
Berenjenas 0'35  
Coles, 2'00  
Rábanos, 0'45

PESCADERIA

Precios por kilos

Merluza, 5'00.  
Pescadilla, 5'00  
Atún, 0'00  
Calzón, 3'00  
Emperador 2'00  
Pajal, 3'00  
Calamares, 6'00  
Mujol, 2'50  
Magre, 2'00  
Salmonetes, 0'00  
Bardina 1'60  
Alacha 1'

MARISOOS

Langostinos 10'00  
Gambas 5'00

## Manchas de café

Para quitar las manchas de café de las telas de colores delicados puede emplearse la siguiente mezcla: yema de huevo bien desleída en un poco de agua tibia, a la que se agregarán algunas gotas de alcohol. Lávese la mancha sin temor con esa mezcla hasta que aquella desaparezca. Después se seca el sitio con un trozo de fran la blanca.

## Máquinas para afeitar

La marca «Valeo», es la más aceptable por su confección y seguridad de evitar cortarse. Cada máquina va en elegante estuche y con un suavizado para las hojas. Precios 6'75, 12'50 y 25 pesetas. Bazar Murciano

## Coches para niños

Son los más prácticos e higiénicos para el paseo. Modelos variados en el BAZAR MURCIANO

## Fumadores

Los Pipas para tabaco picado, higiénicos y de fama mundial son: La «Yevo» La «Virco's» La «Underwar» En el Bazar Murciano

ra que envió un mensaje al castillo de Glenallan...

—¿Con qué objeto?

—Ordenando que vengan a buscarle con su carruaje.

—¿Y así?

—Y antes de marcharse quiere tener el gusto de saludar a usted.

—¿Caracoles!... Estos señores disponen de la casa y del tiempo de uno, como si fuera todo de ellos... ¡Bueno, bueno!... ¿Qué remedio queda sino levantarse? ¡Está Jenny en sus cinco sentidos, Caxton?

—¿Estaba loca, acaso, señor?

—Poco le faltaba... Quiero decir si se ha levantado.

—Sí, y las señoras también.

—¡Arriba, pues, no vayan luego a decir que yo doy mal ejemplo! ¿Qué se dice por Fairport?

—¡Ah, señor!... Todo el mundo habla de lo

mismo... De la visita que el señor conde le ha hecho a usted.

—¿Y qué opinan de ello?

—Hay varias opiniones. Los que son demócratas, según dicen ellos, esos que están en contra del rey y de las leyes, y de las pelucas empolvadas... vamos, los pillos, en una palabra, dicen que ha venido a hablar con usted para hacer que vengamos todos sus domésticos y numerosos terratenientes a turbar, a reventar, que dicen ellos, las reuniones de «Los Amigos del Pueblo»; y cuando yo les contesté que usted no se metía nunca en asuntos que pudieran causar daño a los demás, me contestaron que sí; que usted era enemigo de la efusión de sangre, pero que, en cambio, su vecino no lo era; que usted se iba la cabeza del movimiento, él el brazo y el que habría de proporcionar la gente y los medios...

—¡Vaya, menos mal!—exclamó Olbuck riendo.—¡Según eso, la guerra civil sólo ha de darnos a mi unos cuantos consejos!... Bueno, esa

es la opinión de los demócratas... y los demás ¿qué dicen?

—No crea usted que es mucho mejor.

—¡Hola!

—El capitán de voluntarios Coquet, y algunos otros señores del Club, dicen que no debe permitirse a unos papistas que tienen tantos amigos franceses, como el conde de Glenallan, que conspiran secretamente y... pero temo que se incomode usted...

—No, no; dispáre usted, Caxton, como si fuera el propio capitán Coquet al mando de una batería... ¡Venga de ahí!

—Pues dígan que, como usted no apoyó la petición en favor de la paz, y no quiso adherirse a la implantación del proyecto de los nuevos tributos y además fomentó la revuelta contra los gendarmes, demostró con todo eso no ser amigo del Gobierno; y que por lo tanto, esos entrevistados que ahora celebra usted con personajes poderosos, papistas los unos y legitimistas los otros no deben tener ningún fin bueno.

### En Ketama la columna de Pozas ha realizado una brillante operación

El enemigo ha dejado quince muertos.—La lucha ha sido bastante reñida

FOR TELEGRAFO

Madrid.—En la Dirección general de Colonias y Protectorado facilitaron una nota ofensiva a los periodistas.

En esta se dice que en la operación realizada ayer por la columna de Pozas hubo que vencer la resistencia de varios grupos huidos que hacían presión en la cabilia de Ketama.

Esto proporcionó ocasión de combatiros y castigos duramente haciéndoles muchas bajas.

Se recogieron quince cadáveres enemigos uno de ellos con armamento

### Servicio telefónico en la zona del Protectorado

También facilitaron en la Dirección de Colonias la noticia de que el Boletín Oficial de Marruecos del 10 del actual publica las bases para el concurso de servicio y explotación de Teléfonos en toda la zona del Protectorado.

Se exceptúa del concurso el servicio de la Telefónica Urbana de Tetuan

### El plebiscito en Tánger

Se han recibido noticias de nuestro consul en Tánger comunicando que más de 4000 personas desfilaron por el consulado firmado a favor del Gobierno.

### La columna Capaz

Larache. La columna del teniente coronel Capaz recobró la libertad para operar en la zona.

La columna francesa que se disponía a auxiliar se retiró por no necesitarla Capaz.

### Coronación de la Virgen de la Fuensanta

#### 16 lista de recaudación

que corresponde a la ofrenda hecha en la Catedral el día 12 del corriente

(Conclusión)

#### ALHAJAS

Moneda de oro de 20 francos de la señorita Catalina Cascabel, de Alean tarilla

25 monedas de oro español de 20 pesetas del Excelentísimo señor don Isidoro de la Cierva y Peñafiel.

Una onza de oro del Ilustrísimo señor don Emilio Díez de Revenga y Vicente.

Dos monedas de oro de 10 francos cada una de la señorita Marcelina Alegría Soler (q. e. p. d.)

Una moneda de 25 pesetas de doña Rosario López Ayllón de Soler.

Dos monedas de oro de 25 pesetas cada una de los Ilustrísimos señores don Francisco Sánchez Olmo y se hora

Una moneda de oro de 25 pesetas de don Antonio Guzmán Conesa y doña Rosa Alcántara Saura.

Dos monedas de oro de 25 pesetas cada una de doña Carmen Hernanlez, viuda de Gascón.

Una moneda de oro de 20 pesetas de doña Emilia de Lema y Javier.

Una moneda de oro de 25 pesetas, de doña Fuensanta de Lema y Javier.

Una moneda de oro de 25 pesetas, de don Carlos Molina y García Tor el y familia.

Otra id. id. de doña Dolores Ruiz-unes, de Oerda.

Una libra esterlina de persona que o ha dado su nombre.

Pulsera de oro y diamantes, de doña Pastora Spottorno y Sandoval.

Anillo de oro con iniciales de don rancisco Soler Gomez.

Pesador y hojas de oro de don Andrés Sobejano.

Cuatro sortijas y dos pares de pendientes de oro de las señoritas Dolores y Concepción Precioso Abril, en memoria de su padre.

Una pulsera de oro y diamantes de don Joaquín German.

Alfiler con un brillante de don Mariano Palarea.

Un anillo de oro con la palabra 'epe' en puntitas de brillantes de persona desconocida.

Diadema y roseón de oro y diamantes de persona desconocida.

Dos pares de pendientes con perlas de doña Carmen Sanz García, de jesada

Un ajustador de oro en nombre de doña Antonia Tomás Zamora (que en s descanso).

Pendientes de oro con una perla de persona desconocida.

Entregado por la señorita de Aguil ar procedente de la rectoral de Santa Eufasia:

Estrella de oro y brillantes de doña Carmen Perez Bertoluel, viuda de Fontes.

Pulsera de oro y perlas de doña Carmen Vallente Trigueros.

Gargantilla de oro con un guarda pelo de oro y perlas.

Pendientes de oro y diamantes.

Pulsera de oro con dos colgantes con diamantes.

Cruz de oro.

Cuadrapelo de oro y perlas.

Una libra esterlina.

Moneda de oro de diez francos de origen desconocido.

Medalla de oro en memoria y sufragio de doña Josefa Llor Arroz, viuda de Gomez.

Unos aretes de oro y coral, de id. id. id.

Cuatro monedas de oro de 25 pesetas y una de 20 pesetas, de id. id. id.

Las monedas de oro se han puesto a la par con las pesetas y habiendo tasado las alhajas don José Gascón.

Importa esta relación Ptas. 5.218'00

Suma el dinero y alhajas de la ofrenda, Ptas. 18.746'65.

Recaudado anteriormente pesetas 115.992'27.

Total disponible par la Coronación 134.738'32.

Como se viene haciendo con todo lo recibido, queda depositado en los Bancos de España e Hispano Americano.

Las personas de Murcia como de fuera de ella que tengan el propósito de hacer donativos en dinero, y alhajas para contribuir a la corona, deben hacerlo antes de que esta se encargue lo que ha de ocurrir a primeros del mes próximo de pues de adjudicar el concurso entre joyeros, que expira el ultimo día del presente mes.

Las firmas pidiendo la Coronación recibidas anteriormente ascienden a 71.050.

A estas hay que agregar:

De Alicante 73

De Fuentealame, de Murcia 212.

De Albacete 85.

De Madrid 246.

De Morata la 123

De Paheco 525.

De la Comisión de Hacendados de la huerta de Murcia 11.

De Baena 1.844.

Del Rael 504.

Total de firmas 74.673.

Murcia 13 Septiembre 1926.—El Tesorero, Fernando Delmas; V.º B.º El Presidente, Isidoro de la Cierva.

### Se ha reunido el Supremo de Guerra y Marina

Expedientes de ascensos

Por telegrama de la tarde

Madrid.—Esta mañana celebró sesión el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Quedaron despachados numerosos expedientes de ascensos

Pronto aparecerán en el «Diario Oficial de Guerra».

### Un accidente automovilista

Por telegrama de la tarde

Resultan dos choferes heridos

Gijón.—En la carretera de Covadonga chocaron un automóvil y un camión de viajeros.

Los coches quedaron destrozados y los dos conductores están heridos de gravedad.

### La suscripción a favor de los damnificados por las inundaciones

Por telegrama de la tarde

Toledo.—Continúan recibiendo donativos para atender a los damnificados por las últimas inundaciones

El duque de San'oña envió mil pesetas y otras mil al expidado Laquerica.

### La exposición del escultor Ros ha sido clausurada

El domingo, último día oficial de Feria, quedó clausurada la exposición de obras del escultor murciano Antonio Ros, que se instaló en el Circulo de Bellas Artes.

Durante todos los días de feria el salón de dicho centro en donde han estado expuestas las esculturas de Antonio Ros, lo hemos visto muy concurrido de público que ha rendido elogios muy cumplidos al joven e inspirado artista murciano.

No es nuestro artista de los que se remontan a regiones que no les pertenecen. Ros, laborioso, entusiasta y muy amante de su arte, se desenvuelve en un ambiente de sencillez ingenua y no se considera ni más ni menos que en lo que en realidad es.

Sabe que su obra de hoy es modesta, como algo de ligero ensayo y mucho de legítima esperanza para la escultura española, y él lucha, se esfuerza y hasta se sacrifica para escalar aquellos puestos que están reservados a los conquistadores de la Gloria por las rutas del trabajo y de la exaltación del espíritu.

En esta Exposición de Antonio Ros hemos visto entre otras cosas de indiscutible mérito, la escultura a titulada «Enseño» y «Minero vasco». La una es la producción mas notable hasta hoy de Antonio Ros y la otra reúne matices verdaderamente originales y de ejecución perfecta.

Ha sido construida la primera con destino a la Diputación y como tributo obligado para recompensar y justificar la pensión modesta que el artista disfruta.

Y la segunda, hecha sin más aspiraciones que la de exponerla al público, la ha adquirido—con muy acuerdo—nuestro Ayuntamiento.

Antonio Ros ha triunfado en su tierra porque reúne cualidades excelentes para su arte. Su Exposición ha sido así como la justificación a Murcia de ese pequeño esfuerzo que la Diputación realiza para que siquiera beba en fuentes de arte como Madrid y encuentre en ellas las inspiraciones y aquellos girs necesarios.

Reciba el joven artista y buen amigo nuestro la felicitación sincera y entusiasta que merece por su éxito de hoy, que señala una definitiva gloria para mañana.

A.

### El Doctor Alemán, Oculista,

ha trasladado su consulta al Paseo del Malecón, C. (junto a la de don Claudio Hernandez-Ros).

### Una Real orden aclarando el decreto sobre toros

Por telegrama de la noche

Madrid. Se ha publicado una Real orden aclarando el Decreto sobre toros.

Se considera con carácter agrario determinadas Asociaciones aunque estas ostenten otros nombres extraños.

### El Cardenal Huidai ha llegado a Sevilla

Por telegrama de la noche

Sevilla.—Procedente de Pamplona llegó el Cardenal Huidai.

Fue recibido por las autoridades civiles y eclesíasticas.

También acudió a recibirle el Infante don Carlos.

### Veragua irá a Filadelfia

Por telegrama de la noche

Madrid.—Se ha acordado que el duque de Veragua representará a España en la Exposición de Filadelfia.

### La Bolsa

Por telegrama de la noche

Cotización del día 15

Interior 4 1/2 %	68'80
Amortizable 6 1/2 %	92'75
Amortizable 4 1/2 %	90'75
Banco de España	623 00
Tabacos	600'00
Francos	18'70
Libras	81'71
Dollars	6'55
Liras	28'70

### Congreso regional pedagógico

Por telegrama de la noche

Madrid.—Se ha declarado oficial el Congreso regional pedagógico.

Este tendrá lugar en Coruña del 6 al 12 de Octubre.

### Por los artilleros y por la guarnición

Telegramas cursados

Madrid.—Ministro Guerra.

Corporación que honro me en pedir recogiendo aspiraciones unánimes y corderio que exteriorizado fuerzas vivas en espontánea manifestación ante Gobernador, suplico Vuecencia ejercicio de toda benignidad compatible con justicia en procedimientos seguidos individuos Cuerpo Artillería que por convivencia con esta población despertado en ella generales afectos y elevada concepción sus virtudes militares.

Reformas introducidas recientemente en organización esta Arma suscita do temores en opinión pública de que pueda disminuirse o desaparecer con tingente Regimiento Sexto Pesado que guarnese ciudad reduciéndose categoría Gobierno con supresión brigadas.

Ante sacrificios realizados por Murcia para establecimiento aquí de mencionada Unidad, ruego deacordada mente Vuecencia que no alterese composición Regimiento ni categoría Gobierno, peticiones que le serán formuladas personalmente por Comisión fuerzas vivas en próxima visita. Salúdale respetuosamente.—Francisco Martínez García, Alcalde de Murcia.

En el mismo sentido se ha dirigido el alcalde al Presidente del Consejo y al ministro de la Gobernación.

También el Presidente de la Unión Mercantil ha dirigido al jefe del Gobierno otro despacho expresando aquellos mismos deseos.

Nosotros nos unimos muy de veras a esas justas aspiraciones de las autoridades y pueblo murciano, deseando que el más franco de los éxitos coronen las gestiones que se realizan en favor de nuestros artilleros y de la permanencia en Murcia del Regimiento Sexto Pesado.

### Lo que ayer hizo el Jefe del Gobierno Primo de Rivera

La apertura de Tribunales.—Despacho con los ministros.—Visitas recibidas

FOR TELEGRAFO

Madrid.—El Presidente Primo de Rivera estuvo toda la mañana en su despacho del Ministerio de la Guerra.

Audieron a despachar con él los ministros de Gobernación, Hacienda, Gracia y Justicia, y Marina y el vicepresidente de la Comisión de Economía Nacional Catedo.

Galo Ponte dió cuenta a Primo de Rivera de la apertura de los Tribunales en Madrid y en provincias.

Después el Presidente recibió varias visitas entre ellas la del Consul español en Tánger y del Presidente de la Diputación de Barcelona.

También estuvieron a visitar a Primo de Rivera el duque de Tetuan y el Presidente del Tribunal Supremo.

### La apertura de Tribunales.—Discurso de Galo Ponte

La apertura de Tribunales revistió la solemnidad de costumbre.

Fue presidido el acto por el ministro de Gracia y Justicia acompañado de los presidentes del Supremo.

En la audiencia hubo extraordinaria concurrencia.

Galo Ponte pronunció un extenso discurso tratando del derecho aeronáutico exponiendo la necesidad de conoprir los tratados internacionales

Dijo que el Oédigo español nada trata de la propiedad del espacio y el ministro exhorta a los jurílicos para que estudien y busquen las fórmulas para las relaciones aéreas mundiales.

El fiscal del Supremo lee la Memoria del año, dando cuenta de los delitos sociales y de otros diversos aspectos.

### En el plebiscito se han obtenido seis millones de firmas

Por telegrama de la noche

Madrid.—Continúan recibiendo datos del resultado del plebiscito a favor del Gobierno en España y el extranjero.

Hasta ahora van sumadas mas de seis millones de firmas.

Elementos oficiosos aseguran que rebasaran las firmas calculadas.

### Un disconforme detenido

En la Glorieta de Atocha y a petición de un somatenista fué detenido un joven de 18 años llamado Luis Garcia.

Este profirió insultos en contra del Gobierno y arrancó unos pasquines de convocatoria para el plebiscito.

### España pondera a Mussolini

Por telegrama de la noche

En el Ministerio de Marina facilitaron una nota haciendo resaltar la confraternidad italo española con motivo de la visita de la Escuadra italiana a nuestros puertos.

En recuerdo de estas visitas se ha concedido a Mussolini la Gran Cruz Blanca del mérito Naval.

### Se ignora el paradero de un aviator que hizo el vuelo a Australia

Por telegrama de la noche

Londres.—El Gobierno está muy preocupado por desconocer el paradero del aviator Alla Cobram que hizo el vuelo de regreso de Australia.

Se teme haya sido víctima de un accidente

### El conflicto minero

El Gobierno celebrará muy en breve conferencias con los representantes y dueños de minas de esta capital para tratar del estado en que se encuentra el conflicto

Los obreros mineros han celebrado varias reuniones para tratar de la situación en que se encuentran y adoptar las oportunas medidas de defensa.

### Colonias

Añeja, Tierruca, Flores del Campo, Flores de Talavera, La Carmela, Alfonso XIII, Imperial, Jardines de España, Olimpia, Odylo Japonesa Oro de Ley, Sagunto Especial, Regina, Victoria, Lis.

(-: Abaniquería de Raynell (-: (-: (-: Platería 22 (-) Precio fijo (-: (-)

### Noticias de Barcelona

Por telegrama de la noche

Los periodistas han telegrafiado a Primo de Rivera pidiendole que auxilie a la hermana de Mariano de Cavia que arrastra vergonzosa miseria.

—Llegó el archiduque Salvador de Austria.

### NOTICIAS

#### Viajeros

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta al exministro de Fomento don Jose Maestro Perez.

—También tuvimos el gusto de saludar al exalcalde de esta capital nuestro querido amigo don Antonio Clemares Valero quien regresó después a la Ribera en donde veranea con su distinguida familia.

—Ayer saludamos en esta a nuestro estimado amigo de Jumilla don Roque Martínez, quien regresó a dicha población en el mismo día.

Para todos nuestro cordial saludo.

#### Comerciantes:

Las nuevas tarifas y bases de la Contribución Industrial se venden en la librería Melero, Trapería 2 al precio de 5'50. Contienen todo lo publicado de esta materia hasta el presente mes.

#### El general López Rodas

Se encuentra en Murcia el General de Ingenieros señor Lopez Rodas que viene a intervenir en el asunto de los artilleros.

#### Nuevo lauro

Nuestro buen amigo el joven periodista rector de nuestro colegio «La Verdad» don Federico García Izquierdo, ha sido premiado en el Certamen Literario de San Juan de Alicante, con accessit al tema primero y por una poesía dedicada a la Mujer.

Reciba el inspirado poeta nuestra enhorabuena por el triunfo obtenido.

### DR. ANTONIO HERNANDEZ-ROS

DEL HOSPITAL PROVINCIAL No recibe consultas hasta el mes de Octubre por encontrarse de viaje científico por el Extranjero.

#### Las reformas de la enseñanza

Para tratar de las reformas de segunda enseñanza se oita a los padres de familia, a una reunión que tendrá lugar en el Paraninfo del Instituto de Murcia el domingo próximo a las 11 de la mañana.—La Comisión

#### Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa niña la virtuosa señora doña Rosario Atero, esposa de nuestro amigo don Angel Albaladejo.

Les enviamos nuestra enhorabuena a los venturosos padres.